

Continúa el mal tiempo impidiendo las operaciones

Aprovechando el temporal numerosos milicianos se pasan a nuestras filas

Información oficial del Cuartel del Generalísimo

Noticias llegadas a este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy.

El mal estado del tiempo sigue impidiendo la actividad en todos los frentes. Aprovechando la inclemencia del tiempo se pasan bastantes milicianos a nuestras filas.

Salamanca a 27 de enero de 1937.

De orden de S. E. el General-Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Prosiguen los avances en el Sur

Tenerife, 27.—Las fuerzas que manda el general Queipo de Llano continúan sus avances. En un ataque tenido con el enemigo le han recogido 200 muertos y gran cantidad de material.

En un combate de hoy han recuperado gran cantidad de alhajas y dinero procedentes de saqueos efectuados en los lugares donde dominaban según confesión hecha por los prisioneros mismos. En las poblaciones donde el Ejército liberador domina ya, los habitantes cuentan todas las monstruosidades y horrores que han sufrido durante el predominio ruso.

Las emisoras de radio preparan un homenaje a Queipo de Llano

Córdoba, 27.—Por iniciativa de la emisora de esta Capital, la E. A. 7 B. S. todas las emisoras nacionales están organizando un homenaje en honor del General-Jefe del Ejército del Sur, excelentísimo señor don Gonzalo Queipo de Llano.

Los evadidos lo que primero piden es de comer

San Sebastián, 27.—Como una prueba de las últimas derrotas tenidas por los rusos en el frente de Madrid, está la evacuación desde Aranjuez de 1.500 heridos que han sido trasladados a Valencia, muchos de los cuales han muerto en el trayecto debido a la falta de elementos sanitarios. Los rojos tienen tal intranquilidad porque saben que en cuanto mejore el tiempo pueden ocurrir sorpresas desagradables.

Por el sector de El Escorial, aprovechando el mal tiempo, se han pasado muchos hombres y mujeres los cuales, al llegar a nuestras filas, lo primero que pedían era de comer.

En la Ciudad Universitaria los rusos trataron de atacar pero fueron barridos por nuestras ametralladoras, huyendo los pocos que pudieron salvarse.

Se encuentran un millón de pesetas en joyas

París, 27.—Una nueva manera de ordenar el reparto la ha demostrado un anarquista que al atravesar la frontera con otros varios fué registrado su equipaje por un gendarme le encontró en una maleta muy bien disimulado un verdadero tesoro en objetos de oro, piedras y platino, calculado todo en un valor de un millón de pesetas.

Un consejo de ministros extraordinario en Francia

París, 27.—Hoy se ha celebrado un Consejo de ministros extraordinario en el que se trató de la Defensa Nacional. Cada ministro presentó un proyecto muchos de ellos fueron aprobados.

Las conversaciones angloitalianas

Roma, 27.—Se afirma que el próximo martes se reanudarán las conversaciones angloitalianas.

El vil asesinato de 1.000 veteranos de nuestro Ejército en Madrid

Londres, 27.—Se tienen noticias de la muerte de 1.000 veteranos del Ejército español asesinados en Madrid con ametralladoras, por rebelarse a ir al frente. Cada vez se aprecia más cómo la Junta de Defensa marxista emplea iguales procedimientos que puso en práctica Rusia contra los veteranos de aquel Ejército. En Madrid se les llamaba a todos los retirados diciéndoseles que se les iba a pagar el tiempo que se les indicaba que de no acudir serían considerados rebeldes. A cuantos acudían se les reunía en la cripta de una iglesia y cuando se encontraban amontonados llegaban con ametralladoras e iban barriéndolos.

Madrid a merced de las bandas extremistas

París, 27.—Se tienen noticias de la grave situación que por días se acrecienta para la población de Madrid. La mayoría de los madrileños pasan hambre y frío, y el peligro no sólo se les agrava por los bombardeos de la artillería y aviación, sino por las bandas de extremistas que recorren la capital.

El próximo discurso de Hitler

Berlín, 27.—El discurso que pronunciará Hitler el domingo, día 31, será radiado por todas las emisoras alemanas.

Las conversaciones angloitalianas

Roma, 27.—Se afirma que el próximo martes se reanudarán las conversaciones angloitalianas.

Piden una movilización general

Madrid.—En tonos de gran alarma y angustia el periódico «C.N.T.» pide al Gobierno y a la Junta de Defensa que se proceda a una gran movilización, para salvar, no sólo Madrid, sino otras capitales que, «de no hacerse así, pronto caerán en poder de los fascistas.»

«Claridad», órgano de Largo Caballero, dice que, pase lo que pase, éste debe seguir presidiendo el Gobierno.

Esto es muy significativo, pues indica que los manejos de los faístas para llegar a la posesión total del poder tienen muy preocupados a los amigos de Largo Caballero.

Se confirma que el complot portugués se tramó en Barcelona

Lisboa.—La policía continúa sus gestiones en relación con los últimos atentados terroristas.

Se afianza la tesis de que el complot se ha organizado en Barcelona, de donde han venido indudablemente los materiales explosivos empleados.

Varios detenidos han sido puestos en libertad por haberse comprobado su inocencia.

Paqueando Necesidad de fomentar las siembras tardías y trigos que éstas requieren

Por el Cooperador del Instituto de Cerealicultura D. JULIO NOCITO

La Dirección del Instituto — instalado provisionalmente en la Sección Agronómica de Segovia — ha solicitado del señor Nocito, Cooperador entusiasta y experimentado agricultor zaragozano, algunas impresiones sobre el problema de las siembras tardías, que reviste en la actualidad tan gran importancia por haber impedido las circunstancias las siembras normales en algunas regiones del territorio nacional. Las presentes notas, como podrán apreciar los lectores, son tan acertadas como prácticas y el Instituto, agradeciendo vivamente al señor Nocito su atención espera poder publicar pronto nuevas notas de colaboradores.

Como una importación de trigos acarrearía consecuencias deplorables en la balanza comercial y en el indispensable ahorro de divisas, resulta evidente que uno de los problemas del campo que mayor interés presenta en la actualidad es el planteado por la posibilidad de que la próxima cosecha triguera no llegue a cubrir las necesidades del consumo nacional. De ahí las acertadas medidas dictadas por la Superioridad y secundadas por los Servicios Agronómicos, encaminadas a ordenar e intensificar las siembras de otoño en todos aquellos terrenos en los que las circunstancias actuales han impedido realizarlas normalmente, lo que ha dado por resultado, no sólo conseguir plenamente las finalidades propuestas, en algunas zonas de verdadera dificultad y real peligro, sino también dar ocasión al agricultor para manifestar su más absoluta identificación con esta Cruzada heroica y precursora del amplio Resurgimiento Español, pues a la palabra sacrificio se ha respondido con un entusiasmo y un fervor patrióticos hasta ahora desconocidos en nuestro país.

Más a pesar de las plausibles medidas adoptadas, fácil es comprender dada la naturaleza de nuestra Cerealicultura y la fisonomía de la Economía agrícola española, que la siembra del año actual, sea por la total superficie sembrada o por las especiales condiciones en que ha tenido lugar, delata una irregularidad que forzadamente ha de repercutir en el resultado final de la cosecha. Por consiguiente estas deficiencias deben ser compensadas, en la medida de lo posible, por un aumento de la superficie sembrada, mediante las siembras tardías que propugna el Director del Instituto de Cerealicultura, don Félix Sancho Peñasco.

Las siembras «fuera de tiempo» requieren, como es bien sabido de los agricultores, cuidados especiales y el empleo de adecuadas variedades de trigos.

Entre los trigos recomendados por el Instituto de Cerealicultura figuran los llamados *Manitoba*, *Ardito* y *Mentana*. Todos ellos poseen propiedades específicas de maduración precoz — con diferencias fisiológicas con los puramente primaverales — y están adaptados al ambiente de nuestro suelo y clima.

El trigo *Manitoba* es una mezcla comercial procedente del Canadá, no siendo, por tanto, una raza pura, pero predomina en ella el tipo *Marquis* de excelente calidad y muy apropiado para las siembras tardías.

El *Ardito* es de grano rojo y tierno, exigente, en terreno y de no muy buena calidad, pero de paja dura y, sobre todo, de gran productibilidad.

El *Mentana* es la raza pura de mayor elasticidad de adaptación a toda clase de climas y terrenos, como hemos comprobado en tierras áridas de Aragón; su grano es blanco, bien formado y de aceptable calidad; de caña gruesa y resistente al cacamado, refractario a las enfermedades y dotado en general de una asombrosa capacidad de producción.

Como Cooperador del Instituto de Cerealicultura he ensayado estas tres variedades en suelos diferentes, con diversas dosis de abonado y en distintas épocas de siembra, y, aunque las mayores producciones se han registrado con siembras de otoño, he obtenido siempre cosechas normales — y aun mejorando la calidad del grano — sembrando en los meses de Enero, Febrero y hasta mitad de Marzo.

Es indudable, pues, que con las semillas que el Instituto de Cerealicultura ofrece a los agricultores se puede hacer frente a las eventualidades de la próxima cosecha. A pesar de lo expuesto me permito llamar la atención de los agricultores, como agricultor cerealista y con alguna experiencia en estas cuestiones de introducción en el cultivo corriente de nuevas semillas, indicando que para conseguir los resultados apetecidos hay que tener presente que las razas selectas (las genéticamente puras) se han de considerar siempre como verdaderas «máquinas vegetativas» que solo desarrollan su enorme capacidad de producción cuando el agricultor sabe coloco en el arte de cultivar, en el nivel de progreso que ellas en sí representan. Es decir que estas razas selectas deben de cultivarse de acuerdo con las normas de la técnica moderna.

Hoy día la ciencia agrícola nos demuestra que las grandes producciones de trigo están supeditadas al hecho de que el ciclo vegetativo presente, al llegar a su final, una espesura normal, no de tallos con espigas desiguales y mal desarrolladas, que muchas veces producen la impresión de una gran cosecha, cuando solo merecen que se les aplique la frase de «mucha paja y poco grano», sino de un conveniente número de tallos — unos cuatrocientos cincuenta por metro cuadrado — con espigas normalmente desarrolladas y plenamente maduras. Para conseguir este fin el agricultor debe orientar la marcha de la vegetación, en la medida que los agentes externos le permitan, mediante una buena preparación del terreno, la regulación de la cantidad de semilla por hectárea en relación con la época de siembra, con el poder germinativo y con la capacidad de ahijamiento de la variedad y las aportaciones de nitrato, por su rápido efecto sobre la vegetación.

Experiencias que hemos hecho en tierras de la provincia de Zaragoza muestran que, a partir del 20 de Diciembre las siembras deben ser más espesas de lo corriente; tratándose de las variedades *Ardito* y *Mentana*, de escaso ahijamiento, y, por tanto, sensibles a la invasión de las malas hierbas, la cantidad de semilla por hectárea no debe ser inferior a 180 kilogramos debiéndose aumentar gradualmente hasta llegar a los 210 kilogramos cuando la siembra se verifique en el mes de Marzo. El *Manitoba* ahija algo más y, por consiguiente, no necesita una siembra tan espesa, pero cuanto más tarde se siembre más semilla contendrá aportar. Respecto al abonado está indicada una fuerte dosis de superfosfato (unos 300 kgs. por hectárea) y a la aparición de la tercera hoja, es decir, cuando la planta se alimenta ya por sí misma y no de las sustancias de reserva almacenadas en la semilla, se debe empezar a espaciar el nitrato a razón de 100 a 200 kgs. por hectárea, según la fertilidad del terreno, en pequeñas dosis escalonadas, hasta que el vigor primaveral indique que hay que detener el ahijamiento para que todas las energías de la planta se dediquen a fortalecer los tallos ya emitidos, con objeto de que las espigas de los hijuelos lleguen a madurar con igual precocidad, desarrollo y producción que las espigas maestras.

Como agricultor me permito aconsejar a mis colegas que ensayan estas siembras tardías, convencido que han de obtener buenos resultados, con tal de que no se aparten de las normas prescritas por la técnica moderna, consultando sus dudas con el Instituto de Cerealicultura o con los ingenieros de la Sección Agronómica de su provincia.

Azaña ha declarado con aire de solemnidad que él no es comunista. ¡Que él no es comunista! ¿Y a nosotros que nos importa? ¿O es que vuelve a creerse la repugnante serpiente que el Estado es él?

No nos interesa lo que sea el tal individuo. Para saber qué persiguen nuestro enemigo nos sobra con conocer la naturaleza de los que luchan en el frente: anarquistas y separatistas entregados al auxilio de las fuerzas rusas. Así se dibuja lo que sería de España en sus manos. Una conquista del imperialismo amarillo que a base de engaños y falacias trata de dominar al mundo.

Todo lo demás es ridículo. Aunque Azaña sea el primero en no darse cuenta de cómo lo hace.

Dicen por ahí que a Azaña le persigue en la actualidad la F. A. I. Y Manolito, que siempre ha sido hombre de gustos raros, desprecia el partido y se aleja a Valencia. ¡Castigador!

La lucidez habitual de los catalanes llega en ocasión de la guerra a extremos inconcebibles.

El suceso último ha sido prodigioso. Fué un buen día que Cataluña, ante el mundo entero, vivió al unísono conmovida por la misma curiosidad. La prensa, la radio, todos los elementos de mayor publicidad, preguntaban que qué era lo que ocurría en Portugal en aquellos instantes. Había tal insistencia en la interrogación que las demás naciones, que hasta entonces casi no le habían hecho caso, comenzaron a inquietarse y terminaron por clavar sus pupilas sobre el país hermano. Y el mundo examinó a Portugal por los cuatro perfiles y, perplejo, pudo dar su palabra de honor de que no notaban en ella nada de extraño. Pero Cataluña continuaba preguntando al universo, cada vez más fuerte, que qué había de extraordinario en el país lusitano. Y así estuvo por lo menos las veinticuatro horas del día. Hasta que ¡al fin! sonaron en Lisboa los estampidos de media docena de bombas.

Después... todo el mundo lo ha reconocido maravillado: «¡Pero hay que ver lo que son estos catalanes...! ¡Es prodigioso!» Y unos se han sonreído y otros se han indignado. Lo único de lamentar es que el suceso se retrasara tanto. Porque ha sido como en esas comedias de aficionados en que se retrasan las incidencias previstas y el actor en escena no sabe qué hacer sudando el ridículo. Hasta que al fin, y cuando ya el público se ha cansado de patear, suena el estampido que debió producirse media hora antes.

Y es el instante en que las carcajadas y los pitos baten definitivamente al actor y la farsa termina en el mayor de los ridículos. Y no digamos si la obra, además, es catalana.

Saben nuestros lectores si hay por ahí algún usurero que al mismo tiempo venda leche? Porque como ésta estará aguada es una bonita ocasión de hacer una operación redonda.

Los anarquistas contra Azaña

Madrid.—Una emisora — anarquista al parecer — mostraba su disgusto por determinadas apreciaciones del discurso de Azaña en Valencia, extrañándose de que «ese hombre» (textual) se dedique a escarceos retóricos mientras en Madrid y otras ciudades se tienen planteados problemas de vital importancia y a los cuales debe atenderse primeramente. Agregaba que le parecen desmesurados los elogios que la Prensa «todavía con ciertos resabios burgueses» ha dedicado al orador, y termina diciendo que cuando el pueblo espera hechos y determinaciones prácticas, se le sirve una serie de palabras inútiles que ni siquiera tienen el mérito de la valentía.

Subscripciones en la provincia para la defensa nacional

Gallinero

El Ayuntamiento 200 pts., Quiterio Cuesta 5, Pedro Martínez 5, Prudencio García 5, Emeterio Gómez 5, Clemente Arévalo 5, Pedro Herrero 2, Adolfo de las Heras, secretario 5, Gregorio Beltrán, médico 50, Félix Losada, párroco 10, Samuel Gonzalo, veterinario 2, Filomena Sánchez, maestra 6,50, Julián Carrascosa 20, Valentín Martínez 25, Aurora Sanz 25, Marcos Zandoye 50, Manuel García 7, la madre de un soldado 6,50, Francisco Martínez 5, Nicolás Arévalo 5, León Arribas 5, Gregorio San Juan 5, Basilio Catalán 5, Francisco Arévalo 5, Benito Pérez 5, Carmen Sanz 5, Eleuterio Tello 5, Celestino Laseca 5, Maximina Losada 5, Miguel Gutiérrez 4, Carlos Herrero, Magdalena Alejandro y Daniel Martínez 3, Pedro del Prado, Roberto Vera, Lucio Medina, Fernando Sanz y Vicente Blázquez 2,50 cada uno, José Catalán, Eleuterio Almarza, Toribio Antón, Rufina Bravo, Juan Callejo, Anacleto Santa Cruz, Demetrio Matute, Pedro Mata, Benigno García, Estanislao de Marco y Victoriano y Felisa las Heras 2 pts. cada uno, Venancio Herrero 1,50, Santiago Sanz Valdecantos 1,50, Juana Ruiz, Miguel Sanz, Gregorio del Río, Crescencio Barranco, Victoriano Antón, Juana Bravo, Rufino Gómez, Miguela Marrinez, Alejandro García, Saturnino Callejo, Julián del Río, Daniel Sarz, Francisco Palacios, Tiburcio Sanz y Raimundo García 1 pts. cada uno, Paulino Romera, Pedro del Río, Enrique Monge, Santiago las Heras y Agripino García 0,50 cada uno, Higinio García 1, Casto Larrad 1, José Acha 1, Juan Campos 0,75, Mauricio del Barrio, Dionisio Callejo, Anselma Jiménez, Francisco San Juan y Rufino San Juan 0,50 cada uno, y Faustino Herrero 0,45. — Total, 606,95 pts.

En especie

Gregorio Beltrán 4 conejos y dos docenas de huevos, Valentín Martínez 6 conejos y 2 docenas de huevos, la madre de un soldado 3 libras de chocolate, 6 pares de calcetines y 10 docenas de huevos, Justa Cuesta 2 docenas id., Cristina Martínez 2 docenas id. y 2 conejos, Victorina Bartolomé una docena de huevos, Claudia Cuesta una id. id., Daniela del Campo una id. id., Victoriana García otra id. id., Petra Medina docena y media id., Juan García una docena id., Mónica Moreno media id. id., y Manuel Sanz 2 patos.

Olvega

Prendas de abrigo

Industrial y viuda de Manuel Alvo, ofrecidos con el descuento del 10 por 100: 92 chalecos de diferentes tallas, lana y 19 jerseys de id. id. Industrial Doroteo Revilla Calavia: 53 jerseys y 11 chalecos, con descuento del 10 por 100. Industrial Manueña Lapeña Calavia: 17 chalecos y 7 jerseys, con descuento del 10 por 100. Angel Lapeña Calavia un jersey lana y 3 pares de calcetines algodón, Paula Martínez un chaleco de paño, Marcos Calvo otro id. id., Modesto Huerta Barrera una manta de Palencia, Florencio Barrera un jersey. Total: 122 chalecos, 69 jerseys, una manta y 3 pares de calcetines.

VIDA PROVINCIAL

Villálvaro

Soldado muerto heroicamente

En la operación realizada en el frente de Teruel posición de Corbalán el día 28 de diciembre último, encontró la muerte el valiente soldado Juan Blas Cabrerizo, hijo de Ezequiel y de Ricarda quien formaba parte de las fuerzas del Regimiento de Cazadores de los Castillejos núm 9 de Caballería que tan heroicamente se comportaron en la mencionada operación.

El infortunado Juan con gran estoicismo recibió los Santos Sacramentos, y sepultura cristiana en el Cementerio de Teruel.

Al ser conocida la noticia el pueblo en masa testimonio a los familiares su más sentido pésame.

Seguidamente las autoridades en unión de su párroco tomaron el acuerdo de celebrar con toda solemnidad los funerales por el alma del heroico combatiente que también, supo, enaltecer a su pueblo en la Patria para librarla de la impunidad de esas hordas salvajes empeñadas en destruirla.

Fijada la fecha del 18 y sin igual precedente acudieron sus compatriotas a testimoniarle el homenaje póstumo a su memoria; en primer lugar se destacaba la Sta. y culta Maestra Nacional Doña Visitación M. Ortega con los niños en dos nutridas filas y bandera bicolor: a continuación la guardia Cívica de esta localidad que con armas a la funeral, en correcta formación, hacían elevar el tono del más puro y sentido patriotismo, ocupando en posición militar el lugar del catafalco donde depositaron la bandera nacional enseña de la ofrenda en el altar de la patria; seguidamente las autoridades en el sitial designado, y público en general.

A sus apenados padres nuestra condolencia y sírvalos de lenitivo el recuerdo de que su comportamiento heroico ha sido sacrificado en aras del bien común por una España única y grande que todos anhelamos.

¡Viva España! ¡Arriba España!

Garray

Por la paz

Por iniciativa de varias señoras de este pueblo se ha verificado el pasado miércoles una solemne función religiosa impetratoria de la paz.

Al efecto se organizó una nutrida procesión presidida por las reliquias e imágenes de los Santos Mártires y Patronos de la Parroquia.

La Asociación de Hijas de María actuó, según costumbre, realizando con sus cantos las ceremonias, especialmente la Misa de Angéles por ellas coreada. También se entonaron sendas cuartetos compuestas por varios aficionados a la Poesía, dando así al acto marcado sabor popular.

Los concurrentes todo el pueblo mostraron tanta emoción como entusiasmo durante el acto.

La Cuenca

Suspensión de fiestas

Debido a la situación actual este Ayuntamiento ha acordado suspender las fiestas profanas del día de Candelas, 2 de febrero próximo, celebrándose solo las religiosas.

Montuenga

Atendiendo a la providencial iniciativa de la hija de nuestro invicto Caudillo, Carmen Franco Polo, en Montuenga, pueblo de verdadero patriotismo como se haría en el más escondido rincón de la Patria liberada, las niñas y también los niños acompañados de sus maestros acudieron al templo en el que con candor e inocencia infinita, unieron sus plegarias a las de nuestro estimado Párroco, don Segundo Hernández, que con santa vocación supo dirigir las tiernas almas infantiles en su plegaria hasta el trono de la Santísima Virgen del Pilar; y como fin a tan sublime acto, el primero en España y quizá en el mundo entero, los fieles reunidos, juventud en su mayor parte, entonaron el himno de la Virgen del Pilar con otras devotas canciones. — (Corresponsal.)

AGREDA

Seguendo la iniciativa de Carmencita Franco

La Comunión Tradicionalista de esta villa, queriendo sumar las súplicas de las niñas de Agreda a las dirigidas a la Santísima Virgen del Pilar por las niñas de Zaragoza que acudieron gustosas a los deseos de la hija del Caudillo, celebró el domingo último los actos que a continuación se expresan, a los que asistieron representaciones del Ayuntamiento, Falange, Acción Popular y de todas las Asociaciones piadosas de la localidad y Acción Ciudadana en pleno.

A las ocho y media, en la Basílica de Ntra. Sra. de los Milagros, misa de comunión general de las niñas de la localidad. A continuación las niñas desfilaron por el camarín de Ntra. Sra. de los Milagros «en ferviente súplica por España».

A las cinco, en el mismo templo, Santo Rosario y Salve a la Santísima Virgen, con exposición de Su Divina Majestad.

Y para terminar el día, a las siete, en el salón del «Fuerte» comenzó una velada en la que tomaron parte los niños del Colegio del Sagrado Corazón, y la Rondalla Agredana.

Los fondos obtenidos en esta velada los dedica la Comunión Tradicionalista a la Cocina Económica que hace unas semanas reanudó su benéfica actuación. — (Corresponsal.)

Se estrena con mucho éxito en Covalada la obra de Vicente Serna «Yugo y Flechas»

Una comedia de fondo doctrinal dedicada a la Falange

Respondiendo una vez más este pueblo a su tradicional patriotismo, en los pasados días 23 y 24, puso en escena, organizada por la Falange local, «Yugo y Flechas» comedia exclusivamente doctrinal dividida en tres actos y original del camarada Vicente Serna. En ella tomaron parte gran número de falangistas de la localidad de las secciones masculinas y femeninas, cuyos nombres no podemos transcribir por ser muchos y encontrarnos faltos de espacio.

Nos complacemos en hacer constar que la obra del señor Serna resultó tan agradable que repetidas veces fueron interrumpidas varias escenas con sendos aplausos.

El señor Serna ha sabido escribir una obra empapada en las doctrinas de Falange, y ha logrado con verdaderos aciertos de emoción, de técnica y de lenguaje mantener el interés de la obra desde sus comienzos hasta el final.

Los intermedios fueron amenizados por la Banda Municipal que fué muy aplaudida. A petición de los pueblos cercanos, la obra se volverá a representar el próximo día 31 a las tres y media de la tarde.

(Corresponsal.)

En la paz serena...

A la muerte de mi inolvidable amigo Ezequiel Martínez, seminarista muerto en Villarcayo por Dios y la Patria

La tarde tranquila expira al eco de una canción, una canción que me inspira la tristeza de una lira, que se llama corazón.

Mi Patria estaba oprimida, porque hombres sin Dios ni

sentraña

le iban quitando la vida, consumando el parricidio

Via crucis de mi España.

Llenos los ojos de llanto le dijiste a Cristo tú:

Perdón, piedad, Jesús santo, que mi España peca tanto, que hace pesada tu Cruz.

Al fragor de la metralla gritó España: ¡Rusia afuera!

Tú fuiste a luchar contento y en medio de la batalla

los pliegues de tu bandera te defendían al viento.

Tu Patria, tu España amada sollozaba, al verse herida

por la chusma de los rojos y tu le diste ultrajada

el pañuelo de tu vida para enjugarse los ojos.

Muerto... cubierto de gloria sobre el campo de la guerra,

yo te tendré en la memoria, cual salvador de una historia,

la historia de nuestra tierra.

Y, como a mi, al seminario,

la vista el dolor empaña y llora con amargura.

¡Hasta la brisa murmura: murió subiéndolo al Calvario

a quitar la cruz a España!

Pedro Gotor CALMARZA

Bretún

Aniversario

Se ha celebrado el aniversario por el alma de doña María Laguna (q. e. p. d.) viéndose muy concurridos los funerales celebrados: prueba de las simpatías que gozaba la finada entre sus convecinos. Con este motivo reiteramos a sus deudas nuestro más sentido pésame.

Asamblea

Días pasados se celebró en el salón del Municipio, una Junta extraordinaria de los vecinos de esta localidad en pro de los huérfanos de guerra. Como resultado de esta patriótica reunión hemos de consignar los nombres de D. Aniceto Martínez vecino del agregado Valduerques, y D. Eugenio Ortega de La Laguna, quienes dando pruebas de sus sentimientos caritativos y fervor patriótico, solicitaron un huérfano; por tan elevado españolismo recibieron sendas felicitaciones; los demás vecinos prometerán elevar la suscripción del «Plato único» con el mismo fin. El distrito de Bretún se ha dado cuenta de cuanto necesita nuestra Madre España y le presta su ayuda; que el ejemplo cunda es cuanto deseamos. Tenemos noticias de que algunos vecinos quieren solicitar huérfanos por tiempo limitado. Dios y la Patria se lo premiarán.

Cartas del frente

Hemos tenido el gusto de leer va-

La carta ejemplar de un aspirante a Requeté

El Comisario de Guerra Carlista nos remite hoy la siguiente carta que gustosísimos publicamos:

Dios, Patria, Rey. — Derrroñadas — Sr. D. Eloy Sanz Villa. — Muy señor mío y jefe: Le escribo esta y supongo me perdonará por el papel, quisiera que me concediera un gran favor y es dejarme ir al frente de Maranchón junto a los requetés, pues ya tengo 16 años y 7 meses y de estatura 1,70 cm. y además sé tirar con escopetas de calibre grueso. Supongo no me negará este gran favor, yo soy cuñado de Ricardo García Verde, pero lo que no tengo es permiso paternal pues no tengo padre, y mi madre sabe Dios lo que le habrá pasado en Madrid. Lo que le pido es que me deje. En la columna del teniente coronel Redondo los admiten desde 15, aunque sea en la oficina supongo me admitirá.

No queriendo molestarle más se despide su subordinado y futuro voluntario.

Fernando G. de AGUILAR Derrroñadas

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva el Rey! ¡Viva España! ¡Viva nuestro Comisario!

Vinuesa

Después de las funciones teatrales celebradas en esta villa durante los días 1, 3 y 6 del actual, en las que tantos aplausos recibieron sus intérpretes, de la Agrupación Artística Visontina, y tantos plácemes sus directores, animándolos a proseguir su obra de cultura y arte, siempre a beneficio de alguna causa noble y patriótica, se procedió a invertir las 528,50 pts. importe líquido que se obtuvo, entre todos los muchachos visontinos que luchan en el frente. A todos se les ha enviado una cajita surtida de cosas, que paladearán con fruición, pensando en el cariño y la ternura que han presidido todos los actos.

LABOR, que conoce el espíritu, trabajo y emoción puesto en esta empresa, se asocia con entusiasmo a este homenaje al soldado visontino y une su felicitación a las recibidas por los directores e intérpretes.

MEDINACELI

A beneficio del Ejército Nacional se celebró en esta Villa una velada en la que tomaron parte un grupo de niñas de la Catequesis, interpretando un juguete cómico y el cuadro plástico «El Nacimiento del Niño Jesús» con la introducción «A Belén Pastores», Las niñas estuvieron como verdaderas artistas. El pueblo de Medinaceli dió pruebas una vez más de su adhesión al Movimiento Nacional.

El sábado Mariano secundaron el deseo de la hija del Insigne Caudillo con un fervor edificante en los diversos actos religiosos.

¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España! ¡Arriba España! (Corresponsal)

rias cartas de nuestros hermanos en campaña, saltan las lágrimas de alegría y consuelo viendo el espíritu de estos muchachos, dignos sucesores del Cid, y modelos de una raza de gigantes. Con ese espíritu, resultan ridículas cuantas brigadas internacionales envíen los «tiranos» de Moscú.

¡Viva España y su Caudillo! — Corresponsal. —



Banco

Hispano Americano

Capital autorizado

200.000.000 pesetas

Capital desembolsado

100.000.000 pesetas

Reservas

70.500.000 pesetas

EL SEÑOR
Don Angel Pascual González

Falleció en Carrascosa de la Sierra el día 18 de enero de 1937

(Después de recibir los Santos Sacramentos)

D. E. P.

Su apenada esposa doña Rafaela Heras; hijos Ciriaca, Melquiades (ausente), Eleuteria, Laurentino y Casimira; hijos políticos Conrado Alvarez, María Luisa Peitan (ausente), Antonio Hernández, David Ruiz, María Concepción Romero; hermanos, hermanos políticos, nietos, sobrinos y demás familia,

PARTICIPAN a sus amigos tan sensible desgracia, rogándoles le tengan presente en sus oraciones.

Carrascosa de la Sierra (Soria), enero 1937.

año	7,50 pesetas
Semestre	4 »
Trimestre	2 »
Extranjero: año	15 »

Pago adelantado

NOTICIAS DE LIBROS Y AUTORES

El premio San Remo para Giménez Caballero

Milán. — Ha sido fallado el premio literario de San Remo, que ha correspondido al escritor español Ernesto Giménez Caballero, entre cuarenta y tres concursantes.
La obra se titula «Roma resucitada en el mundo» que es un hermoso tratado de filosofía cristiana que refleja con fidelidad el alma fascista. — (E. I. A. R.)

«CORPORATIVISMO GREMIAL» La organización social en la nueva España

Es el libro que acaba de aparecer, trazando vigorosamente los caminos sociales que han de salvar a España.
Esta obra es la primera de su género que aparece en nuestra Patria, llegando en estos momentos propicios de reorganización nacional.

«Corporativismo gremial». La organización social en la nueva España, lleva en sus páginas el exponente de deberes y derechos de las clases obrera y patronal.

Los estudiados razonamientos y la abundante doctrina de este libro, son antorcha poniendo luz de verdad en el campo social de España.

«Corporativismo gremial». La organización social en la nueva España, es el libro que deben leer todos los obreros, todos los patronos y todos los que sienten inquietud por la organización social de España.

Editorial Requeté, 5 pesetas.

«MAS LEAL QUE GALANTE» Drama carlista

Reconcentra en pocas páginas todo el aroma de las virtudes de los viejos luchadores de España, todo el esplendor de su heroísmo, todo el calor de sus abnegaciones y de sus sacrificios.

«Mas leal que galante», drama carlista, por A. Pérez de Olaguer y B. Torralba de Damas, lleva el reflejo y el temple de las armas de los soldados de don Carlos.

En esta una obra de actualidad, de gran contenido patriótico y de amenidad insuperable.

Primer ejemplar de la serie de publicaciones que acaba de abrir Editorial Requeté. 1 peseta.

«REINARE EN ESPAÑA»

En su último número, publica esta importante revista mensual, órgano del Santuario del Sagrado Corazón de Jesús, un interesante sumario que es el siguiente:

Felicidades; La Epifanía del Sagrado Corazón de Jesús en España, por el excelentísimo señor Arzobispo de Valladolid; El Corazón del Rey Divino, por el ilustrísimo señor Obispo de Tuy; La ignorancia religiosa, por don Calixto Valverde, exrector de la Universidad de Valladolid; ¡Quedito!, de Lope de Vega; Nuestra revista: anhelos y esperanzas; El Sagrado Corazón de Jesús en las cárceles; Poder del Nombre de Jesús, de Lope de Vega; Pensamientos de Año Nuevo: mi calendario; Cronica.

Un folleto sobre el Movimiento Nacional en Valladolid

Desde hace algunos días está puesto a la venta un folleto titulado «Cómo se inició el glorioso movimiento nacional en Valladolid y la gesta heroica del Alto del León», del cual es autor el redactor del querido colega «Diario Regional», de Valladolid, don Francisco de Ray mundo.

Colegio oficial de farmacéuticos de la provincia de Soria

Se recomienda a todos los Colegiados la lectura y rápido cumplimiento del Bando decretado por el Excmo. señor General Jefe de la Quinta División Orgánica, publicado en el «Boletín Oficial» de esta provincia, el día 23 del corriente mes.

La Junta Directiva

Se aplaza hasta el 10 de febrero la presentación de Títulos de la Deuda

La Delegación de Hacienda nos remite la siguiente nota:

«Por orden de la Junta Técnica del Estado, ha sido prorrogado el plazo que se daba en la orden de 9 de los corrientes para la presentación de las declaraciones juradas de Títulos de la Deuda y Deudas especiales hasta el día 10 de febrero próximo inclusive.
Soria 26 de enero de 1937.»

Servicio de vapores a la Habana y puertos del Pacífico

El señor Administrador principal de Correos nos remite la siguiente nota para su publicación:

«Durante el mes de febrero próximo saldrá de La Coruña para la Habana y Puertos del Pacífico un vapor correo, día primero y de Lisboa para Sudamérica, los días 2, 4, 5, 6, 9, 10, 16, 18, 21, 23, 25 y 28.»

Droguería y Perfumería

Objetos de escritorio, artículos de limpieza, librería

Gran surtido en menaje para escuelas, pinturas, barnices, esmaltes, bisutería, etc., etc.

JULIAN MOLINA BELTEJAR ALMAZAN

El folleto es un documental interesante para el estudio del movimiento nacional en la gloriosa capital que desde el primer día supo con su heroísmo salvar la dignidad de España.

Publicación de la Santa Bula de Cruzada

El próximo domingo de sexagésima, 31 de enero, en la I. I. Colegial de esta Ciudad de Soria, a las nueve y media de la mañana terminada la Hora de Tercia en el Coro, tendrá lugar la solemne ceremonia de la publicación de la nueva Bula de la Santa Cruzada para el año corriente; debiendo adquirir los sumarios correspondientes de la misma cuantas personas quieran, eximiéndose de la ley general de la Iglesia, disfrutar de sus privilegios, antes del día 6 de febrero, si bien los que hubieren tomado el año anterior gozan de un mes de prórroga (que terminará el 2 de marzo) para proveerse de ellos.

En nuestro próximo número se insertará para mayor comodidad de los fieles cristianos un cuadro sinóptico de los días de abstinencia y ayuno durante este año.

La expedición de las bulas corre a cargo del Presbítero de esta Capital don Saturno Saénz, Coadjutor de la Iglesia de Ntra. Sra. del Espino, calle de San Juan, 1, 1.º, todos los días desde las diez de la mañana a una de la tarde, y desde las tres a las seis de la misma.

La tasa de los sumarios o bulas, correspondiente a cada persona, es la siguiente:

- 1.ª Para los que tengan ingresos que no excedan de 5.000 ptas., las dos, 2 ptas
- 2.ª Desde 5.001 hasta 10.000 10 »
- 3.ª Desde 10.001 hasta 25.000 20 »
- 4.ª Desde 25.001 en adelante 50 »

NOTA.—A la mujer casada corresponde tomar los sumarios de la misma categoría que su marido, pero los hijos de familia sin ingresos propios tamarán el de 2 pesetas las dos bulas.

Por ingresos se entiende todo lo que cumulativamente adquiera una persona por sueldos, pensiones, rentas, etc.

Es inútil que en esta hora haya viejos caciques o traidores disimulados que pretendan continuar aprovechándose de la Patria.
¡Caerán! Caerán! porque es preciso que suba España. Y con ellos ya hemos visto que sólo hemos ido al envilecimiento y la ruina. Que por puñor se aparten esta vez del camino. A no ser que quieran ser arrojados.

De lunes a jueves

Día 25

EJERCITO DEL NORTE

5.ª, 6.ª y 8.ª Divisiones y División de Soria y Avila: Sin novedades dignas de mención, con ligeros tiroteos de fusil y cañón.

División de Madrid: El empujando su costumbre, atacó en el día de hoy las posiciones ocupadas sobre la Cuesta de la Reina, siendo rechazado, con gran número de bajas.

EJERCITO DEL SUR

En el frente de Granada se ocuparon los pueblos de Ayahón, Sornes y Jayena, limpiando de enemigo la zona de quince kilómetros al Sur de la carretera de Alhama, donde se encontraron los cortijos incendiados por los rojos en su bárbara labor de destrucción.

Fueron recogidos varios muertos y algunos prisioneros, encontrándose en poder de un dirigente socialista una corona de la Virgen, un manto, una patena y dos cálices, uno de ellos de grandísimo valor.

Día 26

En todos los frentes, el temporal reinante ha impedido las operaciones.

Noticias del Movimiento Nacional

El parte oficial de los rojos

La emisora C. N. T.-F. A. I., en el frente de Aragón, comunica el siguiente parte oficial correspondiente al día de hoy, 28 de enero.

A las 8 horas se han presentado a nuestras filas tres paisanos huidos del campo nacionalista. Relatan el mal trato de que son víctimas los vecinos de los pueblos los cuales lo mismo hombres que mujeres son fusilados a mansalva por los fascistas. Ellos mismos han tenido ocasión de presenciar como habían visto enterrar a niños y mujeres vivos.

Hay semanas enteras que los nacionalistas no comen nada caliente, no habiendo prendas de abrigo y si algunas quedan son para los Requetés y Falangistas.

Aquí termina el parte oficial que dan los rojos del sector de Aragón. Como puede apreciarse el descaro para mentir es insólito.

La verdadera situación en Rusia

Berlin, 25.—Un periódico parisino, refiriéndose al proceso que se desarrolla ahora en Moscú, dice que en Rusia no existe libertad de ninguna clase y que jamás dictadura ejerció tiranía tan ominosa como la que ejerce los Soviets.

En la Rusia de hoy no existe ni libertad de Prensa, ni de reunión, ni hay reclamaciones por atendibles que sean, que se tomen en consideración. Desde el año 1935 han sido deportadas a Siberia por motivos políticos más de 80.000 personas.

Los marxistas no quieren hablar de Marañón

Valencia en unas declaraciones periodísticas que ha hecho el ministro de Instrucción Pública del gobierno ruso de Valencia a un periodista se ha referido a las actividades del coronel Lahoz en Francia, diciendo puede perjudicar a la causa marxista española.

Le preguntó luego el periodista si conocía las recientes manifestaciones que ha hecho Marañón y que están siendo comentadísima y Hernández contestó: Marañón es un traidor y no puede merecer confianza. Traicionó primero a sus protectores, don Alfonso XIII y doña Victoria, que tantas muestras de consideración le dieron y ahora nos traiciona a nosotros. Le ruego —agregó— que no me sigan hablando de esa clase de personas.

Se dice que Stalin ha sido herido

Londres.—Según un telegrama de Riga, llegado a Londres y que no ha tenido confirmación, Stalin ha sido gravemente herido de un tiro por uno de sus secretarios particulares.

El telegrama agrega que tres altos empleados del Kremlin han sido detenidos.

Van conociendo a nuestro Ejército

Sevilla.—Un diario madrileño dice lo siguiente:

«Estamos ante un enemigo fuerte. Son lo más formidable que se ha visto en el mundo. Su armamento

es modernísimo y lo manejan perfectamente. La prueba está en la exactitud con que usan los cohetes luminosos para los bombardeos nocturnos.

Las fuerzas republicanas no pueden hacer más que luchar, resistir y aguantar la lluvia de balas hasta que no haya otro remedio que morir o replegarse.»

Se crea la Dirección de mutilados de la guerra

La preside el General Millán Astray

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado del día 26, inserta entre otros, el decreto número 188, por el cual se crea la Dirección de mutilados de la guerra.

En el preámbulo dice que el antiguo Cuerpo de Inválidos y su sección de inútiles, no llenaron nunca sus verdaderos fines, pues pesando sobre el Estado estos organismos sostenían a personas que en realidad estaban útiles para el trabajo, desamparando en cambio, a los verdaderos inválidos.

El nuevo Estado quiere conceder la justa atención a los mutilados de la guerra y como primera medida dispone la creación de un organismo que con carácter permanente es-

«En España empieza a amanecer»

Bajo ciclos de Imperio la Tradición vuelve».

tudie tan importante extremo y coordine y proponga las medidas que considere precisas para la debida eficacia del servicio de que se trata.

La parte dispositiva consta de varios artículos divididos en diversos apartados.

Por el artículo primero se crea la Dirección de Mutilados de la guerra, organismo que reuniendo en un solo cuerpo todos los inválidos se encargará de organizar el funcionamiento de Cuerpo de mutilados de la guerra en sus diferentes aspectos: sostenimiento, educación, reorientación profesional, etc.

Se fijan en los restantes artículos las normas a seguir para el funcionamiento de este organismo, el cual tendrá como una de sus misiones primordiales, la de proponer al Estado aquellos destinos públicos que puedan ser desempeñados por los inválidos de la guerra.

Por otro decreto, el número 189 se nombra para la Dirección de Mutilados de la Guerra, al general de Brigada, don José Millán Astray.

A. PEREZ TOMAS
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BABAL, 5

FARMACIA

Reinstalación SORIA

Vadillo, 3

Lcdo. J. Martínez Borque

Sucesor de Orteza

Recetas - Especialidades Material sanitario

¡LABRADORES!

Antes de hacer sus compras de Aceites y Grasas para sus máquinas de labor, visite el Garage de

GONZALO RUIZ

MAYOR, 2

Donde encontrará en condiciones de precio y calidad estos artículos.

Impresos Para declaración de valores del Estado. Con arreglo al modelo Oficial.

Número suelto de ejemplar 5 céntimos. Por millares importantes descuentos

«Editorial Urbión» Caballeros 27, - SORIA

Recordamos a nuestros depositantes

de las diferentes Deudas del Estado, del Tesoro o de las especiales que, conforme a la Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado, publicada en el «Boletín Oficial» del Estado, de Burgos, del día 9 del corriente, los tenedores de los expresados valores deberán presentar, dentro de quince días hábiles, a contar de la fecha de la publicación de la citada Orden, en la Delegación de Hacienda, por duplicado, Declaración jurada comprensiva de los valores expresados de que sean legítimos poseedores, a fin de hacer efectivos los cupones vencidos pendientes de pago que se acuerden

Contamos con impresos adecuados para formular la correspondiente Declaración jurada, lo que, así como nuestros servicios, nos complacemos en poner a la disposición de nuestros clientes, para mayor facilidad de los mismos

Banca Rídruejo, Banco de Aragón, Banco Hispano Americano, Banco Español de Crédito